



Facultad de psicología.



TESIS DOCTORAL

La intervención de los psicólogos forenses en las evaluaciones periciales de guarda y custodia de los niños

Mila Arch Marin.

Director:

Dr. Adolfo Jarné Esparcia.

Departamento de Personalidad, Evaluación y Tratamientos Psicológicos

Programa de Doctorado:
Psicología Clínica y de la Salud
Bienio: 2004-2006

Barcelona, 2008.

AGRADECIMIENTOS:

En el complejo entramado de palabras, signos, figuras y números que conforman este trabajo se encuentran muy presentes las personas que activamente han facilitado el logro del objetivo. Mucho más allá de esos códigos, en la esencia misma del trabajo de encuentra el Dr. Adolfo Jarne, director de la tesis, colega y amigo para el que no tengo palabras suficientes que agradezcan el apoyo incondicional y ayuda inestimable a lo largo de los años. Esta humilde aportación a nuestra disciplina sin él nunca hubiese sido posible.

Esta también muy presente el Dr. Joan Guardia, fuente inagotable de rigor científico y metodológico por todos sus consejos y pacientes explicaciones y, muy especialmente por su presencia y soporte en los momentos más complejos.

Especial mención requieren todos y cada uno de los juristas que a lo largo de mi ejercicio profesional han tenido la amabilidad de compartir conmigo sus conocimientos con extensas explicaciones de los conceptos jurídicos y aportaciones documentales en las muchas horas compartidas. Nombrar a todos es casi inviable, sin embargo, tengo la convicción de que todos sabréis identificarlos entre mis palabras.

Muchos de los compañeros y alumnos de la Facultad de Psicología y especialmente del Departamento de Personalidad, Evaluación y Tratamiento Psicológico se encuentran presentes también entre estas paginas, con sus comentarios, aportaciones, sugerencias y solidaridad. Muy especialmente están Vicky, Maribel, Eva y Sonia que me ofrecieron su amable colaboración.

Protagonistas indiscutibles de este trabajo son los participantes, de muchos solo conozco la ciudad de procedencia, gracias por dedicarme una parte de vuestro tiempo y ofrecernos a todos vuestros conocimientos y experiencias.

La investigación tampoco hubiese sido posible sin la amabilidad de quienes colaboraron activamente para acceder a los participantes:

A la Il.ltre magistrada Mercedes Caso le agradezco permitirme contar con su inteligencia, voluntariedad, valentía, disposición y apoyo siempre eficaz.

A la Junta de la Sección de Derecho Matrimonial del Ilustre Colegio de Abogados de Barcelona y a la Junta de la Sección de Psicología Jurídica del COPC por su amable, rápida y muy enriquecedora participación.

A las Juntas de Gobierno y personal administrativo de las diferentes sedes del Colegio Oficial de Psicólogos, la atención y colaboración recibida, especialmente las delegaciones de: Aragón, Cantabria, Extremadura, Asturias y Cataluña. Y, siempre, a la Sra. Isabel Clemente del COPC por su paciencia, perseverancia y eficacia.

Al final, siempre están los primeros: la familia (gran sufridora de los efectos colaterales de la elaboración de una tesis) y los amigos más próximos. Ellos aguantan estoicamente conversaciones imposibles de conceptos muy ajenos, colaboran cuando fallan los programas de ordenador, consiguen el artículo perdido en alguna biblioteca lejana, te dan clases aceleradas de conceptos jurídicos y se ocupan de la intendencia si es necesario. Todos estáis en cada letra que he escrito.

Para:

Angela Arch (In memoriam)

Y

Elisa Dalmau.